

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_011 | Ouvriers. XIXe siècleCollectionBoite_011-14-chem | Armée. ItemL'Atelier n°8, avril 1841 | Le problème de l'armée](#)

L'Atelier n°8, avril 1841 | Le problème de l'armée

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb011_f0323

SourceBoite_011-14-chem | Armée.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiques[\[anonyme ou collectif\] L'Atelier : organe des intérêts moraux et matériels des ouvriers](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 29/04/2020 Dernière modification le 23/04/2021

L' Avenir
n° 8. Avril 1841

Le royaume de l'armée.

323

- La bourgeoisie ne voulait pas d'une armée
composée de citoyens sortis des rangs du peuple et
y retournant ~~à leur~~ après un certain temps de service; elle
prévoyait bien que ^{puisque} le ~~peuple~~ ^{peuple} et ses ^{peuple} de citoyens composés
de nouveaux citoyens en rôles, venait reprendre ses
sympathies populaires, et lui rendait fort difficile de
peupler son hôtel municipal en vue de se former
parmi que d'énormes bataillons, quelle en rendit honte
à l'époque de révolutions, même le genre d'humour
perdu de l'élite ou communisme et de l'effacement d'immortalité.

Faut-il réfléchir, le réel. Il est aux temps héroïques
qui ne hantent de nous le plus "qui est le plus
et se tient appelé."

- La mort de Juillet

= à cette une "garde municipale" composée de jeunes
militaires représentant du service. ^{BnF MSS} ou leur a accordé un
~~un~~ haut paye; et "on a rendu ces soldats
en auxiliaires de la police et de un véritable
afin de les faire marcher en avant des citoyens et
exercer en honte et ne une amoralité de
ou est prohibé."

le bras et la garde n'est et l'armes.

- On ne peut pas toucher à la garde : on
peut franchir le cercle, on suspend le chef national.

- Au regard, un projet de loi est déposé aux lieux
duquel 1 milliard, en l'honneur de son œuvre peut se
vendre comme remplaçant (sans perdre le sens
qu'il a acquis). "Ts en attendant bien d'être à
l'air de la carrière militaire un métier et du vent
des récoltes." ceux qui ont eu de devenir
remplaçant s'engageront volontairement d'abord (dans
l'économie).

"Si ce projet de loi passe, l'armée sera composée
à l'avenir presque de jeunes soldats très disciplinés
et nous ne le voyons pas, en toute main du
pouvoir, un droit au moment de la rotation."